

Inflación está para llorar: llega a 8.70% y presiona a Banxico

Agosto. La tasa anual más alta desde diciembre de 2000; destacan alimentos procesados, así como agropecuarios

JESSICA MARTÍNEZ

La inflación no cede. El aumento generalizado de precios llegó en agosto a 8.70% a tasa anual, la más alta desde diciembre de 2000, y si bien se espera que alcance su pico este trimestre, analistas prevén que el descenso será lento.

Respecto al mes previo, la inflación general avanzó 0.70%, la tasa más alta para un agosto desde 1998, de acuerdo con datos del Inegi.

El principal origen de la elevada inflación general fueron los precios de alimentos, en particular las mercancías alimenticias, dentro del componente subyacente, y los productos agrícolas, dentro del componente no subyacente, destacó Banco Base en un reporte.

Las mercancías alimenticias (alimentos procesados, bebidas y tabaco) subieron 1.43% respecto al mes previo, y se ubicaron a una tasa anual de 12.94%, mientras que las frutas y verduras subieron 3.03% mensual para llegar a una tasa anual de 15.18%.

Víctor Ceja, economista en jefe de Valmex, explicó que las fuertes presiones en la inflación originadas

por el conjunto de los alimentos, obedece a la inercia que se venía observando como consecuencia de la pandemia, los efectos climatológicos en el país y la guerra en Europa del Este.

“La sequía que sufrió el país en meses pasados influye en los precios de frutas y verduras, así como el impacto que se tiene en el conflicto bélico entre Rusia y Ucrania que afectaron los precios de los granos, de los cereales, entonces, esto ya se está viendo de manera más evidente en los últimos datos de inflación”, precisó.

Los productos que tuvieron un mayor aumento de precios respecto al mes previo y con más inciden-

cia en el Índice Nacional de Precios al Consumidor fueron la cebolla (54.41%), la naranja (8.47%), la papa y otros tubérculos (6.38%), la tortilla de maíz (2.41%) y el pan dulce (2.24%).

Brenda Flores, investigadora y economista en “México, ¿cómo vamos?”, apuntó que se trata de una situación alarmante al considerar datos del Coneval, que exponen que 38.3% de las personas se encuentran en pobreza laboral, es decir, que con el ingreso que perciben por sus trabajos no les alcanza para adquirir una canasta alimentaria básica para los miembros del hogar.

“Con una canasta alimentaria cada vez más cara, pues este pano-

rama se complica”, acotó.

Julia, empleada en una panadería en el Estado de México, se queja de cómo han subido los precios de los productos que consume ella y su familia.

“Para hacer la comida, ya no sólo la carne es un lujo, ahora también el huevo, la tortilla, las frutas, todo está carísimo. Si quieres salir, el pasaje (al punto más cercano) está en 12 pesos. Ahorita la escuela, los cuadernos están bien caros y los tres útiles que entrega el Gobierno, nunca han sido suficientes y ahora menos. Y ya no te puedes enfermar, porque si no ahí se va todo el gasto, sino es que hasta te endeudas”, expresó.

PRESIÓN PARA BANXICO

Tras las cifras publicadas por el instituto de estadísticas, analistas coincidieron en que en su decisión del 29 de septiembre Banxico aplicará otro aumento de 75 puntos base a su tasa de referencia, que actualmente se encuentra en 8.5%. Se trataría de la tercera al hilo.

“Consideramos que el resultado que se presenta hoy orillar a las autoridades a reafirmar su compromiso con la estabilidad de precios a través de un alza de 75 puntos base en la reunión de septiembre, lo que incrementa las probabilidades de que veamos una tasa de referencia superior a 10% en el corto plazo”, señaló Monex.



Fecha 09.09.2022	Sección Negocios	Página 17
----------------------------	----------------------------	---------------------



PARA ARRIBA. La cebolla aumentó 54.41% respecto al mes previo, y fue la que tuvo más incidencia en el índice.